

Durante estos días la Plaza de los Fueros estará profusamente adornada e iluminada a la vespertina; se elevarán varios globos y figuras grotescas y se quemarán varios zezen-zuscos.

Notas taurinas

El abono para las próximas corridas no puede ser más animado. De ellas estamos como quien dice a un paso. Unos días, 15, nos separan de la primera tarde de toros y se encuentra de tal modo nutrida la relación de los abonados que mañana mismo pudiera dar comienzo la fiesta, sin resentirse. El aspecto hermosísimo que la plaza ostenta los días que repican gordo.

La empresa continúa recibiendo (sobre todo de Francia) innumerables peticiones de plaza.

Igualmente se ocupan en los presentes momentos en multitud de obras, entre las cuales «descollan» la preparación de un soberbio palco real a todo lujo.

Con eso, con que no se nos «desgracia» la tarde y con que la diosa fortuna libre de su desavío a los primeros puestos del gremio toreril en las anteriores juergas pitonudas, vamos a reírnos los esconnes del poder central y de las negociaciones comerciales con Helvecia.

REHILETILLOS.

La exposición Salaverria

A semejanza de lo que se hace en los grandes centros artísticos, el joven pintor E. Salaverria ha instalado en el salón de «El Pueblo Vasco» una exposición de cuadros debidos a su aventajado pincel.

Los cuadros que expone algunos de ellos ya sancionados por el jurado que intervino en el certamen bianual de 1904 y que magnánimamente dedica a la Excm. Diputación de Guipúzcoa, están siendo objeto de generales alabanzas por parte de la escogida concurrencia que los visita.

No teniendo nosotros por nuestra profana opinión acreditada, hemos de estampar la de una persona peritísima en la materia que nos merece todo género de consideración:

«El joven Salaverria, nos ha dicho, esa culta personalidad posee un pincel franco y honrado, es buen colorista, dibuja y está dotado de un fuerte temperamento artístico. Sabe ver.»

Después de este ya no nos queda más que retirarnos por el foro sin antes agradecer al señor Salaverria su deferencia para con nosotros tenida al invitarnos a visitar su notable exposición y someterle en sus propósitos de conquistar un más honroso puesto en las filas de los pintores españoles.

Desde Rentería

Animadísimo fué el día de ayer en esta industriosa villa.

Desde las primeras horas de la mañana empezó la animación recorriendo las calles la banda de música tocando una alegre diana.

En la Misa solemne celebrada a las diez, tuvieron el placer los renterianos de escuchar las hermosas voces de nuestros eminentes paisanos Taboño y Bidarte, que rayaron a grande altura.

El partido de pelota a mano anunciado para las once y media, tuvo que suspenderse después de comenzado, por causa de la lluvia.

Cuando se suspendió se encontraban en 9 tantos el bando Aramburu-Perea por 7 el de Urcelay-Aizpuru.

A mediodía dió un notable concierto la banda de música.

El gentío que afluó a ésta por la tarde fué inmenso atraído por los festejos que había preparados.

Los novillos corridos en la imprevista plaza de toros dieron mucho juego, propinando a los émulos de «Guerrita» muchos revoleones, pero afortunadamente, sin graves consecuencias.

La fiesta pelotística no resultó todo lo completa que fuera de desear.

Ya empezó por tener que suspenderse el partido de la mañana.

El primer partido de la tarde dió principio ante un público que llenaba por completo el bonito frontón.

Eran los contendientes Claudio de Marquina y Garibaldi, que lucían faja colorada, cent a Joseito y Ayestarán, con distintivo azul.

La pelea empezó estando muy inseguros los colorados y los azules adquirieron una ventaja bastante grande.

También aquí la impresoria, afortunadamente, se dejó llevar por las apariencias y dió un momio por los azules de 80 a 6.

Entraron en juego los colorados y haciéndolo admirablemente, al canzaron a sus contrincantes en el tanto 29.

La lucha, que empezó desanimada, se hizo por demás interesante, igualándose a 30, 31, 32 y 33.

Por fin se apuntaron los 40 tantos a que iba el partido los colorados, quedando los azules en 38, sufriendo la «cátedra» un terrible descalabro.

Hubo en el curso de la pelea tantos de mucho mérito, que fueron con justicia muy aplaudidos.

Todos jugaron mucho y bien; al principio sobresalieron Joseito y al final Garibaldi y Claudio.

En el segundo partido por indisposición de Melchor, le substituyó Arana, jugando por lo tanto Illana y Eliegui, rojos, contra Villabona y Arana, azules.

Sin despartar en el público tanto interés como el anterior partido se deslizaba la pelea, cuando por un mal paso, Villabona se lastimó una pierna y tuvo que retirarse.

Reconocido por un médico le apreció la distensión de un ligamento.

Creyendo poder continuar jugando salió a la cancha, pero a los dos tantos se vió que le era imposible, suspendiéndose el partido definitivamente.

El tanteador marcaba cuando esto ocurrió 81 para los colorados por 26 los azules.

Después de los novillos se organizó un animado baile que fué bien aprovechado por la gente joven.

Una tormenta que empezó a descargar a cosa de las siete de la tarde hizo que se adelantara el desfile de forasteros.

La confusión que se produjo al asaltar el inmenso gentío los tranvías fué muy grande originándose escenas unas cómicas, pero otras lamentables.

Era tanta la gente que se metía en cada carruaje que dificultaban la marcha de los motores, teniendo que parar muchas veces al subir la cuesta de Capuchinos.

Cuando cayó una fuerte granizada acompañada de grandes relámpagos y truenos el espectáculo que ofrecían los tranvías llegó a ser imponente.

Hubo muchísimos que tuvieron que aguantar el chubasco en los estribos de los coches sin poder guarecerse, poniéndose de agua como nuevos.

El tiempo

Observatorio de Iguelde

Servicio meteorológico de la Diputación Barómetro 766,0; termómetro 20,0 pluviómetro 0 m.

Cielo cubierto. Brisa del S. S. E. Mar bella. El tiempo está para tormenta. 23 de Julio de 1906.

Orologera.

Noticias

Nota triste

Ayer falleció en esta ciudad, la señorita Micaela Mendiola y Calonge, confortada con los auxilios de la Divina Gracia.

A su distinguida familia como a su testamentario don Pablo Zabalegui enviamos por tan dolorosa pérdida nuestro pésame y rogamos a Nuestro Señor les conceda la resignación cristiana para soportarla.

Un vuelco

A las nueve de la noche próximamente del día de ayer viniendo de Fuenterrabía para Irún el coche de don Eduardo Polo, guiado por él mismo, se rompió una de las ruedas, cayendo al suelo todos los viajeros y resultando heridos tres de ellos con contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Estos se llaman Miguel García, Alberto Carredano y Gabriel Marticorena.

Tuvieron que regresar a pie a sus respectivos domicilios.

Los marinos holandeses

Los marinos del acorazado holandés «Tromp», han sido una nota discordante del día de ayer por sus «excesos».

No hablamos en general, solo nos referimos a un grupito compuesto de siete u ocho de ellos, que por calles y paseos iban molestando a cuantas mujeres encontraban al paso, haciendo ademanes de echarse encima.

La sensatez y cordura de los donostiarres evitó alguna escena violenta, aunque hubo joven que se armó de pedruscos para defenderse.

Y como no queremos ahondar más, aunque sabemos que come-

tieron otros actos censurables y deseamos que se les guarde las consideraciones y respetos por su cualidad de extranjeros, solo llamamos la atención de las autoridades de marina para que vigilen y estorben todo aquello que pueda causar protestas en el público por parte de esos marinos.

Mordido por un perro

En la Pescadería fué mordida ayer tarde por un perro la niña de nueve años llamada Pilar González, causándole una pequeña erosión en la pierna izquierda.

Conducida al cuarto de socorro fué asistida.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.

Atropello casual

En la calle de Loyola al intentar ayer a las once y media de la mañana cruzar la misma calle para entrar en la de San Marcial el asilado de la Casa de Misericordia Ignacio Urquia Echeveste, de 68 años, fué alcanzado por uno de los caballos del coche que guiaba Emeterio Merino y aunque éste intentó refrenar los caballos no pudo evitar que el Urquia fuese atropellado.

Este cayó al suelo sufriendo una erosión leve en la cara.

Conducido a la casa de socorro fué asistido por el médico señor Tamés, marchando después por su plé a la Misericordia.

El cochero llevaba los caballos al paso, pues iba acompañando a un entierro, pero el asilado no pudo acelerar el paso para librarse de ser pisado por los caballos.

Por faltar a la moral

Ha sido detenido un sujeto llamado Ezequiel Pérez, de 14 años, por faltar a la moral en la calle de Churrucá y llamar con tal motivo la atención del público, siendo conducido a la inspección gubernativa.

Banda municipal

Programa de las piezas que ejecutará hoy en el paseo del Boulevard la banda municipal, bajo la dirección del señor Saco del Valle:

- 1.º «La Grogard» pasodoble.—Parrés.
- 2.º «Phaeton» poema sinfónico.—Saint-Saens.
- 3.º «Viva Hernant» zortzico.—Peña y Goñi.
- 4.º «Rhapsodia húngara número 2».—Liszt.
- 5.º «Idille» vals.—Waktenfel.
- 6.º «Homeward» pasodoble.—Urrath.

Pescadería

Ayer entraron en la pescadería 1.200 kilos de merluza. Se vendió de 0,85 a 1,00. 230 de atún. Se vendió de 0,90 a 1,10. 250 de langosta. Se vendió de 3,00 a 3,55. 400 de pasadilla. Se vendió de 0,80 a 0,90.

Casa especial en artículos para Comunidades Religiosas

Mendiola y Guerrero

—3 Fuenterrabía 3.—San Sebastián—

Estameñas, Vueltas, Anascotes, Merinos, Beatillas, Sayales, Buratos y géneros azules color sólido. Holandas, Irlandas, Lienzos, Retortas, Mantelerías y géneros de punto. Sedas lavables, Bordados y toda clase de labores preparadas.

No se abre los domingos ni días festivos

NOTA.—Para mayor facilidad de las Comunidades Religiosas, remitimos cuantos muestrarios nos pidan, francos de porte.

Frontón Jai-Alai (Ategorrieta)

Partido de pelota a cesta para hoy a las cuatro y tres cuartos de la tarde entre Pedro Ayestarán y Goenaga, contra Arana y Blenner, Silas 2 pesetas.

En caso de lluvia se jugará en el Moderno.

Urberuaga de Urbilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Pídanse memorias y guías.—Se remiten gratis

Detenido

En una de las casetas de baños del departamento de los hombres, fué sorprendido Francisco Peraita, quien al ser interrogado sobre su estancia allí no supo contestar.

Ha quedado detenido en la inspección.

Cuarto de socorro

Ayer fueron curadas en la Casa de Socorro de esta ciudad las siguientes personas:

Antonio Ontiveros, de 24 años, de una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda, la que se produjo casualmente.

Ignacio Otolaza, de 16 años, de una contusión en la región lumbar que se causó estando bañándose en la playa.

María Alvarez, de 24 años, de varias quemaduras de 1.º y 2.º grado en la mano derecha, producidas con una plancha.

José Barrón, de la extracción de un cuerpo extraño en el ojo derecho.



AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa) único representante de Irazu y Compañía de Buenos Aires.

Nota.—Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero a los precios más valedados.

Almacenes

por mayor y menor de ferretería, herramientas, batería de cocina, etc., de Oriá y Elizaguirre, calle Urbista número 41 y 43.

Hay grande y variado surtido a precios sumamente económicos.

Grandes canteras DE PIZARRA

y talleres mecánicos para su elaboración de

Juan M. Sarasola

Isasando (Guipúzcoa)

Tableros para mesas de billar, balcones, chimeneas, lavabos, escaleras, mostradores, mesas, paneles, lápidas; pizarras manuales, tableros para escuelas, mesas de altar, tumbas, muros, retratos, bancos para jardines y paseos, veladores, fregaderos, peseteras, retablos, divisorios, vertientes para ventanas, estantes, depósitos de agua, boyedillas, cordones para esquinas de asfaltados, cejas, jardines, huertas, etc. Especialidad en pavimentos combinados con baldosas de mármol.

«HUEVOL»

Huevol. Poema ideal para el verano, pidase en todos los ultramarinos.

Huevol. Se hace en cinco minutos, sano y delicioso.

Huevol. Gusta a los ancianos, jóvenes y niños.

Huevol. Si usted no lo conoce no diga esto mañana, pues pídale hoy en los ultramarinos.

EL SANTÍSIMO ROSARIO

Revista mensual ilustrada bendecida por los Pontífices

LEÓN XIII Y PIO X

y dirigida por

PP. de la orden de predicadores. El fin de esta Revista, es propagar de un modo especial la hermosa devoción del Rosario, publicando sus excelencias, sus gracias y los favores que la Virgen concede a los que lo rezan «con fervor y la invocan con el título de Reina del Santísimo Rosario». Al mismo tiempo procurando mezclar lo agradable con lo útil, toca, aunque como de paso y corrida, otros asuntos, amagos y piosos evitando conflictos literarios o científicos.

Al final, lleva la Revista una Crónica suelta de los acontecimientos más notables, comenzando por Roma y siguiendo por España; una breve relación de las fiestas celebradas en el mes y enviada por nuestros correspondientes, una reseña bibliográfica de los libros que se nos han recomendado y una nota neológica de los devotos del Rosario, consta «El Santísimo Rosario» de 72 páginas y lleva un excelente grabado de oportunidad al principio y algún otro intercalado en la lectura. Los tipos y caracteres de imprenta son modernistas y la impresión esmerada.

Se publica «El Santísimo Rosario» todos los meses al final de cada uno, para que llegue a su destino el 1.º del siguiente mes es al que la Revista se refiere.

El precio es de 4,50 pesetas al año para la Península; 6, en el resto de Europa; y 7 en Ultramar. El número suelto, 50 céntimos.

El pago debe ser anticipado, pues de ello vive la Revista y puede hacerse en libranzas de Giro mutuo a nombre del Administrador de «El Santísimo Rosario» o bien en sellos de correo, quitando en este caso de certificar la carta.

Dirección y administración: Colegio de Padres Dominicos.—Vergara.—Guipúzcoa.

Gran retrato

de Don Carlos VII copia exacta de otro hecho recientemente en Venecia.

Se reciben encargos para servicios pedidos, en esta administración. Precio 5 pesetas.

OBRAS PADRE JIMENEZ CAMPAÑA

Bacalaje Pesetas. Panegíricos y Discursos. 450 Romancero de Santa Teresa de Jesús. 2 Copioero del Dolor. 2 Fouas juntas. 7

IMPORTANTÍSIMO

A los enfermos crónicos

El día 24 de Julio llegará a San Sebastián, permaneciendo hasta el día 26 del mismo el representante para España y Portugal del célebre Cinturón Eléctrico del doctor Wilson, de Londres, hospedándose en el Hotel Berdejo, en donde recibirá a los enfermos que sufren debilidad general, trastornos nerviosos, impotencia, insomios, anemia cerebral, dolor de riñones y espalda, gota, enfermedades del estómago y neurastenia. Así como también es un gran reconstituyente para los hombres de negocios que se encuentran decaídos por los muchos trabajos intelectuales, siendo nuestro Cinturón Eléctrico un verdadero vitalizador del cerebro, evitando la vejez prematura, utilizándose con gran éxito en todos los principales hospitales y clínicas del extranjero para el tratamiento de todas las enfermedades antes mencionadas.

Por lo tanto, aconsejamos a los enfermos no dejen de visitar a dicho representante durante su estancia en ésta, que estará hospedado en el Hotel Berdejo si desean encontrar alivio ó curación de sus dolencias.

Academia de corte español y francés

Dirigida por la profesora doña Carmen Uraín

REAL PRIVILEGIO

En ocho días se enseña a cortar y probar toda clase de vestidos, abrigos y ropa interior de señora, señoritas y niños incluyendo el interior y exterior de caballeros por el muy acreditado y nuevo sistema Sagardoy Hermanas, el más práctico, más fácil, más perfecto y más económico de cuantos se enseña hasta hoy día en España.—ACADEMIA VASCONGADA.

Clase a domicilio y especial preparación para las señoritas que deseen tomar título de profesora.

Horas de nueve a doce y de tres a seis.

Calle del General Echagüe, 8, 1.º.—SAN SEBASTIÁN.

Huevos

Almacén al por mayor y menor. Pedro Idiazabal.—Guetaria, 12 bajo.

Servicio a domicilio.—Género garantizado.

En obsequio al público se venderán hoy los de pesetas 1,20 a pesetas 1,10 docena y los de pesetas 1,30 a pesetas 1,20 docena.

Aprochar la ocasión. A los mismos precios en la Sucursal.

Mercado de la Brecha, puesto número 27.

GRAN CASINO

Temporada de verano de 1906.

Cienciosos y bailes diarios. Fiestas y representaciones extraordinarias.

Cienciosos clásicos y festivos, etc., etc.

Orquesta de 75 profesores. Director el maestro Arbós.

Restaurant de primer orden. Five o'clock tea todos los días.

Baños y duchas con entrada gratuita por el jardín que da al Boulevard.

Almacén de Ultramarinos

P. Delbós

SAN SEBASTIAN. Depósito único de los vinos de R. López de Heredia y Compañía, de Haro.

Gran surtido de vinos y licores nacionales y extranjeros.

Champagnes de las marcas más acreditadas.

Exposición de la Bodega LEGAZPI Núm. 4

Balneario de Atau (Guipúzcoa)

Aguas sulfurosas, sulfúricas, sulfatado-calcícas, arsenícas y nitrogenadas

Para manifestaciones cutáneas.

Para enfermedades de la piel.

Para catarro bronquial.

Para faringitis crónicas.

En este establecimiento conocido con el nombre de «Los Remedios» encontrarán los señores bañistas toda clase de comodidades encargándose las propietarias de atenderlo todo.

Los señores sacerdotes tienen capilla donde podrán celebrar.

Cheche diario desde la estación de Beasain al mismo Atau.

Para más informes dirigirse a Otero Hermanas, en el Balneario y a don Silvestre Lerchundi, Mayor 6, principal, San Sebastián.

Médico Director, don Miguel Torresan.

Para este verano

En el almacén de muebles de la calle de Zubleta número 7, se hallan a la venta una gran partida de camas de todas clases, armarios de luna, sillones y varios artículos de este ramo. Precios sin competencia.

No confundirse, Zubleta 7.

«Pacorro»

Novela de costumbres vascas por don Manuel Polo y Peyrolón

Hotel Arana

Los conocidos fondistas de Bilbao, Arana Hermanos han abierto en combinación con un casa de aquella villa, un hotel en esta ciudad, Esco 16 y 18 en el que su numerosa clientela y el público en general encontrará las comodidades anejas al más refinado confort y sutuosas habitaciones.

San Sebastián, Esco, 16 y 18. Bilbao, calle Nueva, 2. Fonda de Arana Hermanos.

AGENCIA

de Vapores rcos y rápidos de las mensajerías marítimas

seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes por Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, I. Dominicana, Puerto Plata, Caracas, Tampico, México, Chile, Valparaiso, (Perú) California, Ocalla, Nevada y a todos los puertos de las Américas a los precios más reducidos.

Pedir informes al agente José María Castores Calle Solana 7, Tolosa Guipúzcoa.

La Villa de Bayona

(Casa de Gomez Silva)

Acaba de establecer una sucursal completamente surtida en Biarritz, Avenida de la Negresse, 8.

Subsafa

El día 26 de los corrientes se venden en pública subsasta en la Notaría de Segura, a cargo del licenciado D Luis de Zubiaga, la casera titulada «Arreguicho» con sus pertenencias, finca sita en el barrio de Urrestilla de la villa de Azeitia, bajo el tipo y demás condiciones que se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Magnífico salón

Restaurant Mourisco! Cocina francesa y española.

Bengochea 1 y Oquendo, 14

Puntillas, bordados y toda clase de adornos para vestidos.

Federico Vidaurre

Avenida 38.—Eucursal: San Marín 9, y Guetaria 16.



LA SEÑORITA

Doña Micaela Mendiola y Calonge

Falleció a las doce de la madrugada de ayer

Después de recibir los Santos Sacramentos

M. I. F.

Su aflijida hermana política doña Josefa Antonia Zavalegui, sobrinas, demás parientes y testamentario don Pablo Zavalegui.

Suplican a sus amigos encomienden a Dios el alma de la finada y se sirvan asistir a los funerales que se celebrarán hoy a las diez de la mañana en la Parroquia del Buen Pastor por lo que quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián 23 de Julio 190